

**Membangun MCK Lansia Kerjasama ACT & Prodi PPKn Dusun Haraan Kampung
Dalam Kecamatan Bilah Hulu Kabupaten Labuhanbatu**

¹Panggih Nur Adi, ²Toni, ³Agus Anjar, ⁴Rahmayani Syafitri Ritonga, ⁵Rika Aswidar,
⁶Rotua Lusianti Panggabean, ⁷Saida, ⁸Siska Wahyuni

^{1,2,3,4,5,6,7,8}Universitas Labuhanbatu

E-mail : ¹panggi.s3@gmail.com, ²toni300586@gmail.com, ³agusanjartiga@gmail.com,
⁴rahmayanisyafitritritonga@gmail.com, ⁵rikaaswidar@gmail.com,
⁶rotualusianti@gmail.com, ⁷saida@gmail.com, ⁸siskawahyuni@gmail.com

Corresponding Author : toni300586@gmail.com

Abstrak

MCK adalah suatu ruangan di mana seseorang dapat mandi untuk membersihkan tubuhnya. Kebersihan keluarga yang berpusat di MCK menjadikan kebersihan MCK benar-benar penting. MCK yang sistem kebersihannya buruk akan mengundang banyak kuman bertumbuh dan pada akhirnya berisiko menimbulkan bibit penyakit dan lingkungan tempat tinggal menjadi tidak sehat. Pengamatan yang dilakukan di Dusun Haraan Kampung Dalam Kecamatan Bilah Hulu Kabupaten Labuhanbatu mendapati masih banyak warga yang belum peduli dengan kebersihan MCK-nya. Karena itu, Prodi PPKn bekerjasama dengan membangun MCK Lansia Kerjasama ACT dan Prodi PPKn, dengan memberikan penyuluhan mengenai MCK Sehat, dengan harapan warga Dusun Haraan Kampung Dalam Kecamatan Bilah Hulu Kabupaten Labuhanbatu menjadi peduli dengan kebersihan MCK-nya.

Kata Kunci : MCK, Lansia, Kerjasama ACT, Penyuluhan

Pendahuluan

Kebersihan MCK di usia Lansia sangat menentukan kesehatan anggota keluarganya. MCK yang sistem kebersihannya buruk akan mengundang banyak kuman bertumbuh dan pada akhirnya berisiko menimbulkan bibit penyakit dan lingkungan tempat tinggal menjadi tidak sehat. Pemerintah pun secara berkala dan terus menerus membangun MCK untuk warga-warga yang belum memiliki MCK yang memadai. Seperti pada Hari Toilet Sedunia yang jatuh pada 19 November 2014, Pemerintah melalui Kementerian Pekerjaan Umum dan Perumahan Rakyat (PU-Pera) membangun 1.550 unit di berbagai tempat di Indonesia. Sebagai salah satu upaya meningkatkan taraf hidup dan kebersihan warga, Prodi PPKn di Dusun Haraan Kampung Dalam Kecamatan Bilah Hulu Kabupaten Labuhanbatu berinisiatif mensosialisasikan system Membangun MCK Lansia yang bersih dan sehat di Kecamatan Bilah Hulu. Hal ini berdasarkan pengamatan Prodi PPKn yang mendapati sebelas rumah warga belum memiliki MCK yang memadai. Padahal sebagian dari kesebelas warga tersebut memiliki bangunan rumah yang lebih dari sekadar

layak, yang mendindikasikan warga belum mendapat wawasan tentang pentingnya kebersihan MCK. Sosialisasi tentang pentingnya kebersihan MCK dilakukan dalam dua tahap. Pertemuan pertama, memaparkan tentang kriteria MCK sehat. Pertemuan kedua, memaparkan penyakit-penyakit yang mungkin ditimbulkan akibat MCK yang tidak sehat. Hingga tempat dihelatnya sosialisasi tidak mampu menampung warga yang terus berdatangan.

Kebersihan MCK di sebuah keluarga sangat menentukan kesehatan anggota keluarganya. MCK yang sistem kebersihannya buruk akan mengundang banyak kuman bertumbuh dan pada akhirnya berisiko menimbulkan bibit penyakit dan lingkungan tempat tinggal menjadi tidak sehat. Pemerintah pun secara berkala dan terus menerus membangun MCK untuk wargawarga yang belum memiliki MCK yang memadai.

Metode Penelitian

Menurut jenisnya, penelitian yang digunakan adalah penelitian deskriptif kualitatif. Dikatakan deskriptif kualitatif karena penelitian ini dilakukan dengan mengumpulkan data deskriptif berupa kata-kata atau kalimat yang dikonversi menjadi data yang mendeskripsikan suatu keadaan atau fenomena apa adanya. Data tersebut kemudian diolah dan dianalisis untuk mendapatkan suatu informasi ilmiah. Proses penelitian dan pemahamannya yang berdasarkan pada metode yang menyelidiki suatu fenomena sosial dan masalah manusia yang sesuai dengan fakta di lapangan. Selain itu landasan teori juga bermanfaat untuk memberikan gambaran umum tentang latar penelitian dan sebagai bahan hasil penelitian.

Kegiatan Sosialisasi yang dilakukan terhadap Pengabdian Masyarakat yaitu dengan melibatkan Para Dosen dan Mahasiswa Universitas Labuhanbatu dalam pengabdian masyarakat di Desa Haraan, Kampung Dalam. Persiapan pertama yang dilakukan kordinasi dengan pihak desa selanjutnya pihak desa menghimbau atau memberikan undangan secara tertulis untuk mengikuti Kegiatan Sosialisasi Pengabdian Masyarakat. Kegiatan Sosialisasi Pengabdian Masyarakat ini dilakukan pada tanggal 01 September 2021 sampai dengan 2 September 2021. Kegiatan sosialisasi ini bertujuan untuk memberi bantuan pembangunan MCK di Desa Haraan Kampung Dalam.

Hasil Dan Pembahasan

Dengan banyaknya warga yang datang, materi yang dipaparkan pada akhirnya didapat oleh semua warga. Warga yang bersemangat pun terus memperhatikan dengan saksama. Sehingga, ke depannya warga siap memperbaiki sistem MCK-nya masing-masing.

Perubahan sosial yang terlihat setelah pelaksanaan program pengabdian kepada masyarakat Dusun Haraan Kampung Dalam Kecamatan Bilah Hulu dengan bekerja sama ACT dan Mahasiswa Prodi PPKn Universitas Labuhanbatu di Desa Kampung Dalam Kecamatan Bilah Hulu Kabupaten Labuhanbatu dilakukan tentang bagaimana suasana di lingkungan masyarakat Dusun Haraan. Selain itu pula dalam masalah banyaknya masyarakat yang memanfaatkan air sungai sebagai MCK dan membuang sampah

sembarangan, setelah adanya kegiatan Penyuluhan tersebut mereka menyadari untuk membuat MCK umum secara swadaya masyarakat lemah. Maka dengan itu Pengabdian masyarakat yang bekerja sama dengan ACT dan mahasiswa prodi PPKn Universitas Labuhanbatu mengadakan pembangunan MKCK lansia untuk membantu para lansia dan masyarakat di Dusun Haraan Kampung Dalam agar lebih bersih dan sehat.



Gambar 1. Keterangan : Pembangunan MCK di Dusun Haraan Kampung Dalam Kecamatan Bilah Hulu



Gambar 2. Keterangan : Penyampaian Materi Kepada Warga Tentang Pentingnya MCK

Masyarakat mulai sadar dengan melakukan pembakaran sampah di rumah masing-masing dan adanya program tempat pengelolaan sampah (TPS) yang diprakarsai oleh pemerintahan kabupaten Bilah Hulu. Selain itu, berkenaan dengan terbatasnya fasilitas air bersih untuk kebutuhan rumah tangga di Dusun Haraan Kampung Dalam Kecamatan Bilah Hulu yang dimungkinkan pada musim kemarau terjadi kelangkaan air bersih. Dusun Haraan Kampung Dalam sebagai tempat mata air yakni sumur bor yang dimanfaatkan

masyarakat setempat untuk disalurkan lewat pipa selang ke rumah-rumah masyarakat Dusun Haraan Kampung Dalam yang terkadang masyarakatnya berebutan air bersih yang terbatas. Setelah adanya kegiatan pendamping dalam kegiatan sosialisasi ini mulai adanya kesadaran masyarakat untuk memikirkan dan melakukan upaya membuat tempat-tempat penampungan sementara di tempat-tempat strategis yang kemudian didistribusikan ke rumah-rumah masyarakat. Hal ini sudah menjadi program masyarakat Dusun Haraan Kampung Dalam Kecamatan Bilah Hulu untuk melakukan pembangunan tempat-tempat penampungan air bersih yang resesitatif atas kebutuhan masyarakat terhadap air bersih melalui pengadaan pipa besar yang siap disalurkan ke tiap rumah, realisasi program menunggu anggaran desa bersamaan dengan program infrastruktur jalan penghubung antar kampung dengan konstruksi jalan paving blok di masing-masing desa di tahun anggaran berikutnya.

Kesimpulan

Sosialisasi MCK sehat berjalan dengan lancar dan baik. Pelaksanannya berjalan dengan lancar karena warga yang mengikuti begitu antusias hingga tempat perhelatan tidak mampu menampung mereka seluruhnya. Sebagai solusi, ada warga yang mendengarkan dari luar ruangan sehingga mereka tetap dapat mengikuti sosialisasi tersebut. Antusiasme warga tidak menurun sedikit pun. Kedepannya,berharap sistem kebersihan MCK di Bilah Hulu Kabupaten labuhanbatu terus meningkat. Peran yang dilakukan oleh lembaga Aksi Cepat Tanggap (ACT) dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat yaitu melalui program-program kerjanya yakni meliputi aspek pemenuhan kebutuhan pokok, aspek pendidikan, serta aspek kesehatan masyarakat. Hasil dari peningkatan kesejahteraan yang dilakukan oleh lembaga ACT di Dusun Haraan Kampung Dalam Kecamatan Bilah Hulu Kabupaten Labuhanbatu ialah terealisasinya program-program yang melibatkan kerja sama antar relawan ACT dengan masyarakat dan memberikan dampak yang positif untuk membantu keberlangsungan hidup masyarakat.

Daftar Pustaka

- Hidayanto, F. (2015). Mck Sebagai Proritas Utama Dalam Kesehatan Keluarga. *Asian Journal Of Innovation And Entrepreneurship*, 4(01), 5-8. Hidayanto, Fajar. Mck Sebagai Proritas Utama Dalam Kesehatan Keluarga. *Asian Journal of Innovation and Entrepreneurship*, 2015, 4.01: 5-8.
- Hidayanto, Fajar. "Mck Sebagai Proritas Utama Dalam Kesehatan Keluarga." *Asian Journal of Innovation and Entrepreneurship* 4.01 (2015): 5-8.
- Mu'izzuddin, M. (2017). Pemberdayaan Masyarakat Terhadap Kualitas Hidup Masyarakat Janaka Berbasis Suasana Religius Di Lingkungan Masyarakat (Studi Pengabdian Masyarakat di Desa Janaka Kecamatan Jiput Kabupaten Pandeglang).